
Ordine delle Professioni Infermieristiche di Lucca 

Alle 15,30 di  Mercoledì  26.02.2025 è convocata in  seconda convocazione  presso il  Cinema
Borsalino - Camaiore l’assemblea degli iscritti per discutere del seguente Ordine del giorno: 

 Relazione programmatica del Presidente;
 Conto consuntivo anno 2024;
 Assestamento bilancio di Previsione anno 2025.

Alle 16,00 il Presidente da avvio all’assemblea.

Sono presenti per il CD 8 consiglieri, gli iscritti sono 78, successivamente entra un altro iscritto.
Totale 79 Totali deleghe presentate: 86. 

Il Presidente ringrazia i presenti per la partecipazione e presenta il tesoriere e il presidente dei
Revisori dei Conti Dott.ssa Farina Emanuela. La verbalizzazione è a cura della segretaria con il
supporto di un consigliere. 

Si procede alla relazione programmatica del presidente il quale ribadisce il ruolo dell’Ordine e
spiega l’importanza dell’unione dei professionisti. Si ribadisce la richiesta degli iscritti di non
subire passivamente gli eventi sia a livello nazionale che locale. Il presidente illustra con varie
interruzioni  gli  impegni  politici  svolti  nel  precedente  mandato  e  sottolinea  che  la  sfida  è
soprattutto far sì che gli iscritti lavorino in sinergia con l’OPI. Sottolinea che l’obiettivo è far sì
che gli iscritti capiscano l’ente e si passa all’illustrazione dell’ente in linea con le norme. 
Gli iscritti chiedono insistentemente i motivi dell’aumento della quota sottolineando che l’Ordine
è l’offesa della professione e chiedono a cosa servano i soldi derivanti dall’aumento della quota. 
Alcuni interventi non identificabili ritengono di non sentirsi rappresentanti dalla “sigla” OPI e
sottolineano  che  non  sono  arrabbiati  con  la  figura  del  Presidente  ma  con  l’ente  stesso.  Il
presidente continua presentando le slide ma viene interrotto da un’iscritta che chiede il motivo
dell’obbligo di PEC e perché in sua assenza si incorra nella sospensione. Durante la spiegazione
del presidente ci sono molte interruzioni che ribadiscono di essersi sentiti in passato obbligati a
sottoscrivere un certo tipo di PEC. Il presidente cerca di terminare la spiegazione in merito alle
PEC ma non riuscendoci ricorda che dal 2021 l’Ordine ha una convenzione per cui gli iscritti
pagano la PEC solo 0,98€ l’anno, alcuni iscritti non ne erano al corrente. 
Si continua con la presentazione e vengono illustrate le nuove modalità di comunicazione tramite
social, PEC, email e ricevimento iscritti sia telefonicamente che in presenza. Inoltre il presidente
informa che  si  è  personalmente  spostato  sul  territorio  per  incontrare  gli  iscritti.  Si  continua
illustrando  gli  obiettivi  nel  breve  termine  e  si  passa  al  sostegno  alle  politiche  di  sviluppo
professionale e socio sanitarie. Si mostrano i tavoli a cui OPI Lucca ha preso parte e i punti su
cui  l’Ordine  sta  cercando di  lavorare  maggiormente  come il  riconoscimento  economico e  la
carenza di personale. 
[...]
Si passa a spiegare le attività formative, consulenze legali, professionali e di rappresentanza e
informa che nel 2024 360 infermieri nelle sole consulenze legali hanno potuto trovare supporto
tramite questo Ordine. 
Si passa alla presentazione del CTU e ai periti del tribunale e il presidente invita chi ne ha le
competenze  a  presentare  la  propria  candidatura  ricordando  l’importanza  della  figura
infermieristica in questi contesti e si rammarica che al momento al tribunale di Lucca ci sia un
solo perito e solo un’altra candidatura in valutazione il 10.3 pv.
Un’iscritta fa presente che gli stessi infermieri si fanno rappresentare da amministrativi ma il
presidente ricorda che questa è una scelta dei singoli. 
Si continua presentando la nascita della commissione pari opportunità grazie alla quale l’Ordine
potrà sedersi  ai  tavoli  provinciali  dove saranno trattati  i  temi di pari  opportunità economica,



sociale e professionale. 
Sottolinea che l’Ordine è in prima linea per il riconoscimento delle attività infermieristiche nei
LEA. 
Si illustrano i gruppi di lavoro facendo particolare attenzione al gruppo DM 77 e al lavoro sul
territorio e case di comunità. Un altro focus è sulla formazione dove il presidente ricorda che gli
iscritti stessi hanno richiesto maggiori corsi tecnici riconoscendo numerose lacune e ricorda che
sul sito è presente un modulo per comunicare il proprio bisogno formativo. 

Alle ore 16.40 il presidente passa la parola al dott.  Arbuatti che inizia presentando le slide e
facendo un esempio pratico per far comprendere l’obbligo del pagamento della tassa OPI ma
viene  subito  interrotto  dai  presenti  e  con  difficoltà  ricorda  che  per  svolgere  la  professione
infermieristica è indispensabile oltre la Laurea anche l’iscrizione all’Ordine. 

Gli iscritti continuano ad interrompere il tesoriere chiedendo come mai la tassa OPI Lucca sia la
più alta della Regione.

Il  Presidente interviene  chiedendo un maggiore Ordine negli  interventi  al  fine di  spiegare e
rispondere a tutti i quesiti in caso diverso si potrebbe trovare costretto a sciogliere l’assemblea. 
[...]
Gli iscritti comunicano che non sono intenzionati a pagare la tassa e il tesoriere con difficoltà
ribadisce che la tassa è un obbligo di legge e cerca di continuare con le slide evidenziando come
dal 2020 ci sia stato un aumento per il funzionamento della sede. Gli iscritti sovrapponendosi
chiedono perché tale costo sia così alto e il tesoriere intercettando un intervento risponde che la
sede è stata acquistata in seguito ad una decisione assembleare.

Gli iscritti chiedono il numero e i nomi dei partecipanti all’assemblea di Novembre 2024 e il
tesoriere risponde che hanno partecipato 8 persone e ricorda che i consigliere non hanno diritto
di voto in questi contesti. 

Un’iscritta chiede le modalità per il trasferimento ad un altro Ordine e gli iscritti denunciano che
molti colleghi con residenza e domicilio professionale nella provincia di Lucca sono iscritti ad
altri OPI. 

Gli iscritti chiedono la motivazione dell’aumento del costo del personale e il presidente spiega
che c’è stato il rinnovo contrattuale oltre all’accantonamento tfr, tfs e obbligo di formazione e
che essendo uscita un’unità sono stati stanziati dei fondi per sostituirla e che è volontà di questo
Ordine non indire per il momento alcun concorso per evitare ulteriori spese. 

Il Tesoriere e il presidente con difficoltà cercano di rispondere ai numerosi quesiti, in particolare
viene chiesto perché se il bilancio è in pari la tassa viene aumentata e il tesoriere spiega che negli
anni passati per non aumentare la quota è stato utilizzato l’avanzo di amministrazione poiché il
trend era comunque in perdita. Il presidente ricorda che all’inizio del suo mandato ha ereditato
una situazione economica critica dovuta anche al mancato accantonamento di parte del tfs a cui
abbiamo sopperito. 
Si ricorda anche che ci  sono spese obbligatorie  e in particolare viene chiesta spiegazione in
merito alla consulenza informatica e viene spiegato ad esempio che ogni documento protocollato
che esce dall’ente costa allo stesso 0,26 cent e l’adeguamento del sito tramite accesso SPID e
CIE, 

Si ricordano inoltre l’importanza della consulenza legale e dell’anticorruzione e trasparenza.

In merito ai quesiti circa le indennità dei consiglieri si sottolinea che le voci rispetto ai passati
bilanci sono state unite poiché non è più possibile percepire rimborsi km e che parte di quanto
stanziato è destinato all’assicurazione dell’ente stesso e necessario per legge.



Viene più volte chiesto perché gli altri Ordini non abbiano tali spese e il presidente, il tesoriere,
la segretaria e la dott.ssa Farina rispondono che questo ente ha cercato subito di adempiere a tutti
gli obblighi di legge. 

Si passa alla lettura della relazione del collegio dei revisori dei conti da parte del presidente
Dott.ssa Farina circa il bilancio consuntivo 2024 e sottolinea come lei stessa avesse dato degli
alert negli anni precedenti circa una diminuzione dell’avanzo di  amministrazione. si passa alla
votazione. 
59 iscritti erano usciti prima della votazione. 
Il bilancio viene approvato con 84 voti favorevoli e  21 contrari. 
[...]

Si passa alla lettura della relazione del collegio dei revisori dei conti da parte del presidente
Dott.ssa Farina circa l’assestamento al bilancio di previsione 2025 e si passa alla votazione. 
L’assestamento di bilancio 2025 non viene approvato con 99 voti contrari e 6 favorevoli. 
Di seguito le motivazioni dei contrari. 
[...]

Alle 19.45 il presente verbale viene letto e approvato all’unanimità dei presenti. 

Il presidente
Dott. Ciucci Gabriele

La segretaria
Dott.ssa Malloggi Giulia
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